



Hacia una Estrategia Regional de Cambio Climático para Madre de Dios con equidad de género

Por: Julia Quaedvlieg, 18 de mayo del 2014

Los impactos del cambio climático afectan a la población en general y sobre todo a las personas rurales que dependen del bosque y sus recursos, como son las que se dedican a la agricultura, pesca o al trabajo forestal, ya que son más susceptibles al clima. La vulnerabilidad al cambio climático está determinada en gran medida por la capacidad de adaptación de las personas a estos cambios. Sin embargo, la capacidad de adaptación depende del acceso y control de los recursos, como es contar con titulación de tierra agraria o con una concesión castañera, recursos financieros, entre otros. Una persona con bajos recursos es más vulnerable al cambio climático, porque tiene menos capacidades de adaptarse. En Perú existe una desigualdad en la distribución de los recursos entre hombres y mujeres en donde las mujeres tienen menos acceso y control sobre ellos, y luego son más vulnerables al cambio climático.



Fuente: <http://www.fao.org/doctrep/018/i3385s/i3385s.pdf>

Es por ello que el Consorcio Madre de Dios a través del Proyecto Especial Madre de Dios (PEMD), quien tiene la Secretaría Técnica de la Sub Comisión de Cambio Climático (SCCC) de la CAR (Comisión Ambiental Regional), ha asumido la tarea de gestionar la incorporación del enfoque de la equidad de género en el proceso de elaboración de la Estrategia Regional de Cambio Climático de Madre de Dios (ERCC). Para lograr resiliencia en una sociedad es indispensable reconocer las desigualdades en el uso y acceso de los recursos naturales y además considerar las capacidades de los hombres y las mujeres de forma equitativa en las estrategias para la adaptación y mitigación al cambio climático.



Desde el año 2013 en el departamento de Madre de Dios, la SCCC viene trabajando en el proceso de elaboración de la Estrategia Regional para el Cambio Climático. La SCCC está integrada por instituciones públicas y privadas, la sociedad civil y asociaciones de productores de toda la región de Madre de Dios.

El Consorcio Madre de Dios a través del PEMD, está levantando información usando la metodología del Análisis de Capacidad y Vulnerabilidad Climática con un enfoque de género, elaborado por CARE Perú y otras organizaciones, la cual se viene aplicando en diferentes localidades de la región. Como primera etapa se ha empezado con sensibilizar a los

integrantes de la SCCC durante el “Taller de presentación de avances y hoja de ruta para la Estrategia Regional frente al Cambio Climático en Madre de Dios”. Al final del año, se espera tener una Estrategia Regional de Cambio Climático que integre el enfoque de la equidad de género.